



長野県飯山高等学校

〒389-2253 長野県飯山市大字飯山2610番地 【TEL】0269(62)4175 【FAX】0269(81)1072 【URL】https://www.naganor-c.ed.jp/iiyama/ 【E-mail】iiyama@naganor-c.ed.jp

飯高

ジャーナル

Iiko Journal

令和元年 9月号 (R1.9.26)

通算 42号



2年探究科で課題研究中間発表会

9/9(月)、2年探究科でSSH課題研究中間発表会が開催され、2~5人の研究グループに分かれてポスターセッション形式の発表をおこないました。4月に研究テーマを決め、週1時間の授業や放課後・夏休みを利用して調査・研究をすすめてきたもので、「ダンゴムシに記憶力はあるのか」「壁の表面形状と防音の関係」などの理系テーマ、「飯山城周辺の街並みの変化」「～しない?」の地理的・世代的な範囲の特定などの文系テーマ、飯山市の「高校生チャレンジ支援事業」に採択された「飯山の温泉成分を含む入浴剤の開発」など多様な21のテーマの研究が発表されました。生徒同士お互いに意見交換をしたほか、信州大学工学部准教授清野竜太郎先生をはじめとするSSH運営指導委員の先生方からも様々な助言をいただきました(今年はおもしろいテーマが多いとの感想をいただきました)。ルーブリック(学習目標の到達度をはかる評価基準表)による自己評価を行い、2月の最終発表会に向け、さらに研究を深めていく予定です。



熱戦相次いだ秋季クラスマッチ

9/13(金)、秋季クラスマッチが行われました。学年の枠を越えての真剣勝負のなか、種目別では男子バスケット:3の6、女子バスケット:3の4、男子卓球:1の1、女子卓球:1の2、男子ソフトボール:3の2、女子ドッジボール:3の1がそれぞれ優勝、3年生が底力を見せるなか、卓球では1



年間総合優勝の3の6(スポ科)

年生が大健闘でした。秋季総合優勝には3の6、準優勝に3の1、3位に2の5が輝き、春季と合わせた年間総合優勝は3の6となりました。

1・2年生合同で大学出前講座開催

9/19(木)、1・2年生合同の大学出前講座が開かれました。大学から講師を迎えて、「発見! こんなところにも心理学が」「月や惑星に働く力と運動」「売れるデザインのコツ」「環境・ものづくり・化学反応における触媒の精緻な働き」など12講座を開講。生徒たちは進路希望に応じて選択した講座で、専門的な講義に真剣に耳を傾けていました。

cma! で中村・湯本さんが銅賞受賞

9/1(日)、東京国際交流館で行われたcma!(Change Maker Awards・中高生のための英語プレゼンコンテスト)の本選が行われ、中村翔音くん・湯本深月さんが発表した“Research on Roof Shape: Considering Energy Consumption and Safety in Heavy Snow Areas with an Aged Society(豪雪地帯の屋根の形状と移り変わりの特性)”が団体(チーム)部門で銅賞を受賞しました。

412点の応募の中から、1次選考(書類)・2次選考(ビデオ)を経て、本選ではパワーポイントを使って英語でプレゼンを行い、見事入賞しました。団体部門のテーマは「私たち×SDGs(持続可能な開発目標)」で、金賞1点・銀賞2点に次ぐ高い評価でした。



陸上男子・円盤投で北信越大会へ

陸上【新人戦北信大会】

《男子》◆5000m…8位:小玉唯人 ◆400mH…5位:本山雄大 ◆走幅跳…2位:春日伊吹 ◆砲丸投…4位:山田大輝, 7位:古田優那, 8位:茂手木宏至 ◆円盤投…1位:古田優那, 2位:梨子田峻, 3位:山田大輝 ◆ハンマー投…2位:梨子田峻, 5位:茂手木宏至 ◆やり投…4位:梨子田峻 ◆4×100mR…2位:今井夏希・山本迅哉・今井伶司・春日伊吹 ◆4×400mR…5位:本山雄大・山本迅哉・春日伊吹・今井夏希 ◆学校対抗…5位

《女子》◆800m…8位:丸山夏乃 ◆1500m…7位:丸山夏乃 ◆3000m…8位:丸山萌葉 ◆走幅跳…5位:藤岡まそら ◆三段跳…4位:藤岡まそら ◆砲丸投…5位:小林朋子 ◆円盤投…6位:小林朋子 ◆ハンマー投…3位:小林朋子 ◆4×100mR…5位:宮城吉乃・藤岡まそら・平塚美咲・小林朋子 ◆学校対抗…7位

【新人戦県大会】

《男子》◆円盤投…4位:古田優那, 5位:梨子田峻 ◆ハンマー投…3位:梨子田峻, 8位:茂手木宏至 ◆やり投…5位:梨子田峻

《ソフトボール【新人戦北信大会】

《女子》■1回戦 ○15-1 中野西
■準決勝 ●0-15 長野商
■3位決定戦 ●1-5 学園長野
⇒ 4位で県大会へ

《テニス【新人戦北信大会】

《男子団体》■1回戦 ●0-5 須坂



▲9/22北信州ハーフマラソンでスキー部員らが大会ボランティア

野球部、北信越にあと一步届かず

春の甲子園につながる秋季北信越高校野球県大会に進出した野球部は、3回戦(準々決勝)で上田西に逆転負けを喫し、北信越大会出場にあと一步届きませんでした。

【秋季北信越高校野球 北信地区大会】

■2回戦 ○9-0 長野西 ■3回戦 ○2x-1 長野東
■準決勝 ○6-0 長野商 ■決勝 ●0-1x 長野日大

【秋季北信越高校野球 県大会】

■2回戦 ○9-2 上田千曲 ■3回戦 ●5-10 上田西

甲子園出場の野球部に市長特別表彰

9/3(火)、甲子園に初出場した野球部に飯山市長特別表彰が行われました。贈呈式には甲子園でベンチ入りした選手・マネージャー・監督ら23人が参加、表彰状と一人ひとりにメダルが渡されました。



鈴木紗依さん「17歳からのメッセージ」で銀賞

野球部のマネージャーとして活躍した鈴木紗依さんが、第19回高校生フォーラム「17歳からのメッセージ」(主催:大阪経済大学)で、全国約3万5000点の応募作品の中から、グランプリ(3点)・金賞(9点)に次ぐ銀賞に選ばれました。入賞作品は『38人の坊主たちへ』と題した文章で、野球部マネージャーからの手紙という形式で2・3年部員への想いを綴った内容でした。

【東海吹奏楽コンクール】(8/25 豊田市民文化会館)

■B編成(30人以内)…銀賞(自由曲:「鳥之石楠船神~吹奏楽と打楽器群のための神話」曲/片岡寛晶)

【マスフェスタ】(8/24 関西学院大学)

■「二元一次方程式の整数解の規則性とそれを用いた新たな解法の考察」(小出優翔・阿部唯人・佐藤太勇・高橋裕太・弓削瑛都)